

# CONJONCTURE FRANÇAISE

---

## Croissance faible

Depuis un an et demi, la production manufacturière progresse à un rythme à peine perceptible de 1 % l'an. Elle reste inférieure de 16 % au niveau record atteint au printemps 2008.

La comparaison avec les autres économies européennes est inquiétante. Dans la plupart, le repli par rapport à la situation d'avant-crise est moins marqué, sans oublier les pays qui ont retrouvé ce niveau, comme l'Allemagne ou les Pays-Bas. Certes les pays d'Europe du Sud, notamment l'Italie et l'Espagne, font moins bien que la France. Mais un deuxième critère de comparaison doit être pris en compte, à savoir la dynamique des derniers mois. Or ces pays ont renoué en fin de période avec une orientation ascendante plus nette qu'en France.

Pour les industries métallurgiques, la chute de la production pendant la même période atteint 20 %. En effet, la quasi-totalité de leurs activités sont cycliques, au contraire d'autres secteurs manufacturiers comme l'industrie agroalimentaire ou la pharmacie.

Ce scénario confirme hélas les craintes exprimées il y a près de deux ans par le rapport Gallois, qui soulignait le risque pour notre industrie d'être « prise en étau entre d'une part, l'industrie allemande positionnée sur un segment de gamme supérieur et qui, de ce fait, est moins sensible au facteur prix et, à l'autre extrémité, des pays émergents, mais aussi certains pays d'Europe du Sud ou de l'Est, qui bénéficient de coûts unitaires de production plus faibles que l'industrie française. »